

La situación internacional

Durante seis horas Tito ha pronunciado un discurso en el Congreso del Partido Comunista yugoslavo, que en estos días se está celebrando en Zagreb. Es el primero desde la ruptura con Moscú. Su interés radicaba en la esperada revisión que dentro del panorama internacional impondría José Broz a la posición del país que tiraniza. Se aguardaba una clara definición de su postura en las relaciones con los países occidentales. No han faltado, en efecto, alusiones a la ayuda recibida del bloque democrático, si bien mucho menos tibias de lo que esperaban los partidarios de la atracción de Yugoslavia. E incluso Tito ha subrayado que la ayuda recibida—más de 500 millones de dólares—apenas si representa una pequeñísima parte del esfuerzo económico cumplido por un régimen que, según él, se encuentra en plena evolución hacia la sociedad marxista más ortodoxa.

Tito no ha ratificado en su cargo de miembro del Politburó al actual vicepresidente del Consejo, Nestkovich, como preludio de una depuración a fondo de las organizaciones comunistas yugoslavas.

La mayor parte del discurso ha sido consagrada a lavar públicamente los trapos sucios de sus querellas con Rusia. Y en esto Tito no ha engañado al mundo. Su discurso ha constituido la más completa exposición de la doctrina comunista trotskista que hasta ahora se hubiera pronunciado. El mismo León Trotsky hubiera refrendado sus acusaciones a Stalin.

Según José Broz, el movimiento trotskista de los partidos comunista de diversos países a no seguir ciegamente las consignas de Moscú se encuentra en pleno desarrollo, y ha mencionado los casos de los italianos Cucchi y Magnani y de los franceses Tillon y Marty, sin duda porque su modestia le prohibía citarse a sí mismo. Pero en cada trase del dictador yugoslavo late la soberbia de sentirse sucesor directo de Trotsky e intérprete fiel de la ideología comunistas.

Pero su posición dista mucho de ser tan fuerte como se ha complacido en repetir. Si la eliminación de Nestkovich indica la existencia de una oposición staliniana altamente situada, las concesiones que ha tenido que hacer al anunciar en su discurso la lenta marcha hacia la descen-

El vicario apostólico de Corea, muerto en cautiverio

Así lo ha declarado oficialmente el cardenal prefecto de Propaganda Fide

ROMA.—El vicario apostólico en Corea debe ser considerado muerto en cautiverio. El cardenal Fumasoni Biondi, prefecto de la Congregación de Propaganda Fide, y el secretario de la misma, monseñor Constantini, han firmado, después de obtenidas las debidas informaciones, una declaración, según la cual el delegado apostólico en aquella región debe suponerse muerto en cautiverio. Los nortecoreanos hicieron prisioneros a treinta y un misioneros al comienzo de las hostilidades.—EFE.

tralización y el mejoramiento de las condiciones de vida en el campo no son menos significativos síntomas de movimientos de rebeldía entre las pequeñas nacionalidades como la croata y eslovena, unidas por la fuerza a la dictadura titoista, y entre los campesinos, sacrificados a un esfuerzo de industrialización sin finalidad determinada. La única fuerza de Tito reside visiblemente en las fuerzas dominadas por Popovitch.

Un matrimonio tiene su 17 hijo

El pasado año obtuvo el premio nacional de natalidad

ECIJA.—Doña María Garfías, esposa del abogado D. José Madero Martínez, ha dado a luz un niño que hace el número diecisiete de hijos vivos del matrimonio, que fué distinguido en este año con el premio nacional [de familias numerosas, entregado por Su Excelencia el Jefe del Estado.

El matrimonio lleva casado veinte años y el marido cuenta en la actualidad cuarenta y cuatro años y la mujer treinta y nueve.

Próximamente comenzará a edificarse la casa de tres pisos, en una céntrica calle de la población, que les es donada como complemento del citado premio nacional.—(Cifra.)

Francia recuerda, emocionada, el armisticio de la primera guerra en el monumento al Soldado Desconocido

PARIS.—Francia entera celebra el XXXIV aniversario de la victoria, de la verdadera victoria francesa y aliada, la de la primera guerra europea. Duró cincuenta y dos meses, y en ella se sacrificaron heroicamente cerca de dos millones de franceses. Veinticinco años después, el mundo entero sufría una nueva prueba, cuya auténtica conclusión todavía está pendiente. Para Francia el 11 de noviembre sigue siendo el día más glorioso.

Desfilan 6.000 soldados

Más de 6.000 soldados han participado hoy en el desfile que ha unido simbólicamente la castrense cúpula de los Inválidos con el Arco del Triunfo de la Estrella. La ceremonia celebrada en torno a la llama sagrada del recuerdo, de la tumba del Soldado Desconocido, tiene siempre un sabor épico emocionante; montan la guardia, rodeando el Arco del Triunfo, marineros, aviadores, oficiales de la Escuela Politécnica y de Saint Cyr, caballeros infantes... pero las unidades que más impresionan son las de los ex combatientes, alineados frente a frente en los Campos Eliseos; los veteranos de la guerra del 14, en la acera izquierda; los de la guerra del 39, en la derecha. Cada antigua unidad va precedida de sus mutilados; llevan viejas banderas desgarradas por los combates. Algunas prendas de uniformes militares ponen su nota marcial a los trajes civiles de los ex combatientes, cuyos pechos aparecen cubiertos de condecoraciones. Todos rinden honores a las banderas de los regimientos disueltos, haz de banderas cuyo desfile posterior conmueve...

Sensibilidad patriótica
No, Francia no ha perdido su

El ministro de Obras Públicas satisfecho de su viaje por la provincia de Cáceres, para la que asegura halagüeño porvenir

El conde de Vallengano, presentará en un próximo Consejo de Ministros un informe para prevenir los hundimientos en el suelo de Madrid

MADRID, 12.—El ministro de Obras Públicas, ha recibido esta mañana en su despacho oficial a los periodistas, a los que manifestó que había regresado muy satisfecho de su reciente viaje a la provincia de Cáceres, a la que según el conde de Vallengano, se le presenta un halagüeño porvenir, ya que, con la terminación de los tres pantanos que hoy están en construcción, se podrán poner en regadío más de ciento setenta mil hectáreas de terreno.

Finalmente, después de otras manifestaciones, el conde de Vallengano dijo a los informadores de Prensa que, en un próximo Consejo de Ministros, presentará un informe relativo a los medios a adoptar, para prevenir el hundimiento del suelo de la ciudad de Madrid, lo que cree el ministro de Obras Públicas, que podrá lograrse mediante la construcción de sólidas galerías subterráneas, para distintos servicios y la sustitución de las cañerías de comu-

nicación de agua, que datan de hace más de cien años.—(Cifra).

A primera hora de esta tarde, ha emprendido viaje de regreso a su país, el embajador argentino en Madrid

El ministro de Asuntos Exteriores, acudió a despedirle al Aeropuerto

MADRID, 12.—A las dos y media de la tarde de hoy, ha emprendido viaje de regreso, con dirección a Buenos Aires, el que hasta ahora ha venido siendo embajador extraordinario y plenipotenciario de la República Argentina en España, general don Oscar R. Silva.

En el Aeropuerto de Barajas, fué despedido por el ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, y otras personalidades argentinas y españolas.—(Cifra).

tradicional sensibilidad ante lo militar y lo patriótico. En un día como éste se puede medir, de un modo popular, por los escalofríos emotivos que sufre y manifiesta la multitud hasta qué punto los franceses sienten su nacionalismo y tienen a flor de piel su orgullo patriótico. Se puede medir lo mismo en el desfilar de personas silenciosas por la cripta de los mariscales, en los Inválidos, ante las tumbas floridas de Foch y, en Louveciennes, de Joffre; en el patio de la Sorbona, donde los estudiantes han conmemorado el recuerdo de sus muertos; en la encrucijada del armisticio, en «Rethondes», donde M. Pinay ha pronunciado un discurso.

Cuarenta antorchas del «relevo sagrado de la llama», que fueron encendidas anoche en el Arco del Triunfo, se han agrupado hoy en la ceremonia del bosque de Compiègne, con una guardia de «polus» del 14. Después, tres cortejos han recorrido París esta tarde, para acabar reuniéndose los tres en el Arco del Triunfo, donde, a las once de la noche, se ha celebrado el último rito de reavivar la llama simbólica y nunca apagada.

Los múltiples conflictos internacionales que hoy tiene Francia—guerra de Indochina, presencia francesa en África del Norte, entendimiento con los Estados Unidos en el plan Atlántico, arreglo con Alemania sobre la organización europea—no serán resueltos como es debido si no se tiene en cuenta todo lo que evoca este 11 de noviembre y si se quiere ignorar el orgullo patriótico nacional y militar de los franceses, en pleno renacimiento ahora.

El comunismo, incompatible con el Islam

El Sultán ha manifestado que

considera la elección de Eisenhower para la Presidencia de los Estados Unidos como una victoria para la paz y la liberación de los pueblos.

Al preguntarle al Sultán si cree que Marruecos es capaz de gobernarse y dónde encontraría los ingenieros, médicos y técnicos agrícolas e industriales el Monarca observó que Marruecos no ser a el único país que necesitase, como otros, técnicos para su desarrollo industrial y agrícola, y que aceptaría todas las colaboraciones, y en primer lugar la de los franceses, que tanto han contribuido al desarrollo material de este país.

Acerca del comunismo internacional, el Sultán dijo: «La doctrina del comunismo está en contradicción con los principios del Islam y con nuestras tradiciones».—EFE.

El español, es adoptado como cuarto idioma en las deliberaciones de la O. N. U.

La resolución fué aprobada por 43 votos contra 11 y una abstención

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York), 12.—Por cuarenta y tres votos contra once y una abstención, la Comisión de Administración de las Naciones Unidas, después de tres días de deliberaciones, ha acordado adoptar la resolución, por la que se establece el idioma español, como cuarta lengua en las deliberaciones de dicho Organismo.—EFE.

Pasado mañana llegará a España el vicepresidente de Filipinas

Es un ferviente católico y entusiasta hispanista

MADRID, 12.—Pasado mañana, es esperado en esta capital la llegada del vicepresidente de la República de Filipinas, señor López, que se encuentra realizando un viaje particular, acompañado de su familia y varias personalidades de su país.

El vicepresidente filipino, que salió anoche de París, ha cursado sus estudios en la Universidad de Manila, y es un ferviente católico y entusiasta hispanista.—(Cifra.)

El Presidente electo yanqui, por razones de seguridad, no avisará cuando proyecta visitar el teatro de operaciones de Corea

Permanecerá en secreto hasta el medio de transporte que empleará, hasta su regreso

WASHINGTON, 12.—El Presidente electo de los Estados Unidos, Eisenhower, jirará probablemente su visita al teatro de operaciones de Corea sin previo anuncio del mismo, por razones de seguridad, según se pone de manifiesto en los medios competentes.

Se agrega que, incluso, permanecerá en secreto hasta el medio de transporte que utilizará para su viaje y no se conocerá el mismo, hasta tanto el Presidente norteamericano no haya efectuado su regreso a los Estados Unidos.—EFE.

Eisenhower y Stevenson, unidos contra el comunismo

WASHINGTON, 12.—El Pre-

Asamblea de la O. N. U.

Vichinsky ha cerrado todos los caminos posibles para una paz decorosa en Corea. Sólo queda como única esperanza efectiva y acaso decisiva el anunciado viaje de Eisenhower a la península asiática.

LONDRES.—La colaboración anglonorteamericana es para Churchill cuestión de vida o muerte.

Palabras de Eden

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York), 11.—El secretario de Asuntos Exteriores, Anthony Eden, ha rechazado la última proposición rusa sobre Corea y ha declarado que ningún prisionero de guerra puede ser ni repatriado ni retenido por la fuerza.

Eden, al pronunciar su primer discurso en esta sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, pidió al secretario general, Trygve Lie, que estudie «en estos cruciales momentos» su decisión de dimitir su cargo en las Naciones Unidas.

Nueva Comisión de Buenos Oficios

Por 41 votos contra uno y 16 abstenciones, la Comisión Política principal de la Asamblea General de las Naciones Unidas ha aprobado una resolución presentada por 15 países por la que se establece una Comisión de Buenos Oficios, integrada por tres miembros que ayudará a África del Sur, India y Pakistán a disolver la disputa racial. En la resolución se pide a África del Sur que suspenda la aplicación de su legislación racial en espera del resultado de las citadas negociaciones tripartitas.

La señora secretario de Defensa adjunto Yankee, recomienda la máxima ayuda al ejército surcoreano

A su regreso de su segunda visita al frente de Corea se mostró admirada de su recuperación

FRENTE DE COREA, 12.—La señora secretario de Defensa adjunto, de los Estados Unidos, ha manifestado, al regreso de su segunda visita que acaba de realizar al frente de Corea, que recomendará con interés al Senado, se facilite la máxima ayuda, para el resurgimiento del Ejército surcoreano, cuya recuperación, que ha tenido ocasión de comprobar en el citado viaje, le ha producido verdadera admiración.—EFE.

PRÉSTAMOS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Interés anual 4,5 por 100

Amplio plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.

Tramitación rápida

Solicite información y folletos gratuitos

DOGCA Y HERGON, S.L.

Avenida José Antonio, 55. MADRID

El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional

Tiempo probable.—Nubosidad muy abundante y precipitaciones débiles o moderadas en Galicia y costa cantábrica, que se extenderán en el curso del día a la cabecera del Ebro, alto Ebro y Pirineos, dando también precipitaciones, en las cumbres serán de nieve. Aumento de la nubosidad, principalmente de altura, en el Centro, Extremadura y Andalucía. Continuará el buen tiempo en el resto.

Medias NYLON CLIPER

A plazos sin aumento

GUTIERREZ, Isaac Peral, 11

Teléfono 784



Evocaciones

El municipio histórico de Avila y el cuadro de "El Alguacil Araujo"

Por J. MAYORAL FERNÁNDEZ.
Cronista de Avila.

Está muy bien lo que hacen los concejales y personal del Ayuntamiento persiguiendo a los mentirosos lecheros que nos dan agua por leche y nos cobran aquella por ésta. El secretario del Gobierno Civil que por venir excelentemente a su salud el beber el producto lácteo, se toma diariamente una gran cantidad (dos litros y medio). Nos ha dicho que, desde el momento en que el municipio inició su campaña en ese aspecto, se siente muy otro. Es natural. El buen señor iba liquidándose por momentos a medida que el Adaja o las fuentes de las Hervencias sustituían como alimento a la leche. Le invitamos, mientras está de Gobernador, a apoyar eficazmente a nuestro Concejo. Nosotros, en su cargo o bebemos leche pura y al precio justo o metemos en la perrera a todos los lecheros por uno, dos meses etc. hasta un año. Alguno de esos lecheros son muy sinvergüenzas. Claro, no, tienen temor de Dios. El caso es almacenar mucho dinero para sí o los de su casa y al prójimo contra una esquina. A propósito de estos desgraciados, decía de ellos el sacerdote don Julio Sampedro en la novena de difuntos de la Magdalena que su muerte—y miraba de tejas abajo la cosa—tenía que ser muy dura. La razón es que, metalizados sus corazones, los dineros y equivalentes se los han de dejar aquí en el mundo. ¡Qué sentimiento el suyo más grande abandonarles después de un vivir avaro y judío en extremo! Pues volviendo al lechero, éste se reía de las multas y decía: me han puesto veinticinco pesetas; pues todavía me gané cerca de quinientas. Cárcel, cárcel es lo más eficaz. Y esto no al lechero sino al vendedor de cualquier producto a precios abusivos. Estancia en la cárcel a su cargo y nada de comer más que rancho. Este es un plan salvador. Lo demás todo inútil para cierta gente.

Con este título me ha suscitado estas evocaciones la visita a Avila de los miembros del Congreso Iberoamericano de Archivos, Bibliotecas y Propiedad Intelectual. Hablaba muchas veces en estas columnas de mi libro inédito «El municipio de Avila». He dicho, al morir el ilustre pintor don Eduardo Chicharro, que llevaría como portada una reproducción de su celeberrimo cuadro «El Alguacil Araujo» por haber sido el que se le inspiró este libro mío por culminar en él el municipio representativo de la típica ciudad de Avila de la época de Felipe II.

El fondo del cuadro es el Archivo. No pude con el ilustre pintor lograr lo fuera el municipal porque, ya encargado de él, me vi obligado a trasladarle de la habitación que tenía, hoy oficinas de la Administración de Arbitrios, a otra de la planta baja también, carecía en ésta de luz suficiente por hallarse sus ventanas bajo los portales de la plaza del Mercado Chico, hoy de la Victoria. Se buscó el de la Audiencia Provincial que ocupa la casa de Blasco Núñez Vela, el regidor del municipio de Avila, glorioso en esa época culminante de la ciudad que me han evocado los representantes de América y Filipinas en su visita a Avila.

Blasco Núñez Vela fué virrey del Perú en esa época que Felipe II, niño de cuatro años, alborzó Avila en visita con su madre, haciendo vibrar todas las campanas y presentarse 300 mozas aldeanas de los sexmos y de la tierra de Avila, en el municipio integrados, ataviadas típicamente bailando «con sus galanes» al compás de tamborines y panderos, la danza clásica «de doce en doce». Lo que era pueblo con su peculiar tipismo del municipio histórico en cuyo «estado llano» estaba representado. Y desfilaron con Blasco Núñez Vela en corce-

les ricamente enjaezados 180 caballeros que integraban otro estado del municipio: el noble.

El padre de Felipe II, Carlos I, ceñía la corona de España a la vez que la imperial de Alemania, en ese instante de la vuelta a Avila con su madre la Emperatriz, del Príncipe su hijo. Un médico notable de Piedrahita, don Luis Lobera, se hizo famoso en la especialidad de estudios del microcosmos.

Al hombre, microcosmo errante en los albores de la Humanidad, le comparaba con el Alcázar de Avila. El que había sido precisamente defensor con el municipio de Avila de Carlos I en la lucha de las Comunidades.

Para el médico ilustre nada contaba este hecho. El Alcázar le comparaba con el hombre cuyo corazón era el alcalde de la fortaleza. Y la fortaleza del Alcázar fué para Felipe II, que le sucedió en el trono, el lugar donde colocó el yugo y las flechas que estaban a la puerta del municipio de Avila para evocar a los Reyes por él evocados, Don Fernando y Doña Isabel, nacida en Madrigal y criada en Arévalo y Avila y jurada por el municipio de Avila antes que en el Cerro de Guisando, de Avila también, Princesa heredera.

Isabel, Reina de la Raza, por el descubrimiento de América, allí fué el municipio de Avila en esa época culminante de Felipe II. Como lo expresé en 1929 en mi libro que por encargo del municipio de Avila presenté en el Congreso de la «Unión de Municipios Españoles» presidido por el general Primo de Rivera en Palma de Mallorca. Iba a publicarse este libro después de otro presentado por el embajador del Perú sobre el municipio en América que vió la luz en 1930. Pero el advenimiento de la república en 1931 impidió la viera el mío. Ya no tenía interés el conocimiento de un municipio burgués y cristiano y menos culminante en esa época de Felipe II influyente en la América del espíritu español y cristiano. El cuadro de «El Alguacil Araujo», en suma. Cuando Avila ciudad tan ciudad que «en forma de ciudad» se presentó en la procesión del Corpus con trajes de ceremonia como los de «El Alguacil Araujo» y, sin capa y el sombrero sustituidos por uno análogo a este forrado de brocatel encarnado como el de una dalmática indumentaria de dos portadores de mazas simbólicas de la ciudad.

La más interesante para los tratadistas de Derecho por ser de tipo histórico fundada por el hombre ente político como complemento de su actividad primitiva y evoluciones posteriores desde el microcosmos sin patria



Un hijo de esta villa, acompañante de Colón en su viaje de descubrimiento de América

Un entusiasta de estas tierras, don Dimas Jiménez, natural del vecino pueblito de Zapardiel de la Rivera y en la actualidad prestando sus servicios como funcionario de la Comisaría de Policía de la Frontera en Vera de Bidasoa (Navarra) ha investigado insistentemente por archivos y otros lugares de historia hispana hasta conseguir desentrañar la duda que existía sobre si un hijo de Barco de Avila acompañó a Colón en la gloriosa expedición que tuvo su final en el descubrimiento de América.

Sus trabajos de investigación han tenido un feliz resultado, y,

a tal efecto, ha redactado una memoria en la que se pone de manifiesto la afirmación incontrovertible de que un sujeto llamado Juan del Barco, figuró en aquella gesta que asombró al mundo y que constituirá para siempre un honroso acontecimiento de la historia de España en lo Universal.

El escrito en cuestión del señor Jiménez, es abundante en datos precisos de certeza histórica, y considerando, como buen español y amante de su región, la importancia que el asunto tiene para nuestra noble villa, ha sido remitido al Excmo. Ayuntamiento para su estudio, donde es de suponer se acoja con el interés que merece.

La gloriosa aventura del descubrimiento, costó la vida a este acompañante de Colón, que se hizo a la mar con el almirante el 3 de agosto de 1492. En la lista de la marinería que formaba la tripulación, se hallaba este paisano inscrito con el nombre de Juan del Barco, natural del Barco de Avila. Durante el tiempo que «La Pinta» navegó separada del mando de Colón, éste descubrió nuevas tierras, entre otras, la que bautizó con el nombre «La Española», en la cual arribó el día 7 de diciembre de 1492, desembarco en el que tomó parte nuestro Juan del Barco, y quedando de guarnición en la isla en compañía de otros 42 hombres, teniendo en cuenta Colón la riqueza natural de la zona, por cuyo motivo el almirante mandó construir el fuerte «La Natividad» donde quedaron los 42 hombres al mando del capitán don Diego de Arana y regresando a España para dar conocimiento del descubrimiento a los Reyes Isabel y Fernando.

Aquel puñado de valientes fué objeto de grandes hostilidades de los indios y éstos decidieron exterminar a aquella colonia española, lo que al fin consiguieron.

Al retornar Colón a «La Española», en su segundo viaje, supo el triste fin de aquella guarnición, referido por su amigo Guacanagari, exterminio llevado a efecto por el terrible Caonabo, que por último fué hecho prisionero de Colón por el valor del capitán español don Alonso de Ojeda.

Esa terrible matanza de Caonabo sobre la colonia española, puso trágico fin al valiente Juan del Barco, cuyo cadáver se hallaba horrorosamente mutilado, igual que los de sus compañeros de aventura.

El señor Jiménez, transcribe un documento existente en el Real Archivo de Indias, de Sevilla, en el que aparece una relación de 40 personas, encabezada con el nombre de Alonso Vélez de Mendoza y que termina con el de Tristán de San Jorge, figurando con el número 31 nuestro navegante Juan del Barco, todos ellos como difuntos en Indias. En dicho documento se señala a Juan del Barco como natural de Barco de Avila.

Se observa perfectamente la naturaleza evidente de Juan del Barco, y su vida perdida en el

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Se publica anualmente desde 1877
Es el único completo y exclusivo de España
Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios
Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos
Ptas. 450 - franco de portes
ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ
Anuarios Bailly-Baillière y Rivera Reunidos, S. A. - Carrer Granados, 88 y 90 - BARCELONA

Dr. D. MARTIN

Especialista en Varices, Hemorroides (almorranas), enfermedades ano-rectales.
Para consulta en Avila todos los meses del día 16 al 23, en el Hotel Continental.
(C. S. número 224)13.

Precisamos Corredores

bien relacionados fábricas harina, capital, provincia, para compras pago contado. Dispongo sacos, camiones. Escribir 96. Apartado, 40. - MADRID.

Firma barcelonesa

solicita representante introducido ramo alimentación. Escribir Publicitas n.º 5247. Apartado 828 BARCELONA

de la caza, con la mujer por compañera, hasta los poblados iberos y celtas de verracos y toros que van descubriéndose científicamente en nuestros días. Castros de las «gens» del patriarca ancestral llevado por el municipio abulense romano abscrito a Mérida hasta el representado en la ciudad, que ciñe y estrecha la muralla, por «El Alguacil Araujo», de Chicharro.

Historia del municipio por mi escrita que hoy celebro no se haya publicado. Porque obligado por mi salud a pasar tres inviernos en Madrid, mis lecturas en la Biblioteca Nacional donde precisamente el cuadro de «El Alguacil Araujo» se encuentra, van ampliando el libro de tal manera que resulta cada día más interesante. El cuadro debía estar en el salón del municipio de Avila,

Sección religiosa

NOVIEMBRE
Día 13, Jueves. — Santos Diego, Nicolás I, Homobono.
La misa y oficio divino son de San Diego, con rito semidoble y color blanco.

Mes de Animas

La Santa.—Por la mañana a las ocho, misa rezada, cantándose al final un solemne responso.
Por la tarde, a las seis y media rosario, ejercicio del mes y responso solemne.

San Antonio.—Todos los días a las seis de la tarde, se celebra el ejercicio del Mes de Animas.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las siete y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio propio, bendición y reserva.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 11 de noviembre)
Premiado con 50 pesetas el número 031 Y con 5 pesetas los terminados en 31

SE VENDE

casa llave en mano. Calle de la Paz número 15. Razón Vallespín número 7. Avila.

POLLUELOS

SELECCIONADOS
LEGHORN Y CASTELLANA
Granja "Flores" (diplomada)
Donoso Cortés, 19. - MADRID

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica.
Bola, 13. Madrid.

CASA GONZALEZ

TALLERES PROPIOS
Máquinas de punto; todos tamaños. Especialidad en eléctricas; dos guía-hilos y rápidas. Sistemas modernos. Precios sin competencia. 20 meses crédito. Enseñanza gratuita. Olivar, 14. Teléfono 39 02 23. MADRID. Se necesita representante para esta plaza.

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

Remito de Valladolid

pescado
a pueblos de provincias.
Personas solventes, seriedad.
Jesús Valdeolmillos
Núñez de Arce, 30, bajo.
VALLADOLID

Vendo hierbas para dos

mil ovejas o doscientas vacas. Razón: Madrid. Velázquez 87, 4º, Sr. Muñoz, o Badajoz, teléfonos 1819 o 2111.

fuerte de la Isla «La Española» en la primera colisión entre las tropas o guarnición española y los indios de aquellos territorios.
RESFLO.

CENTROS OFICIALES
Acaldía de Avila

ANUNCIO

El próximo martes, diez y ocho del corriente mes, y en el salón de actos del Palacio Consistorial, a las doce horas de su mañana, se celebrará subasta pública sobre corta de árboles (negrillos y chopos) de la finca de la propiedad municipal denominada «Fiesta de Arbol» bajo el tipo de tasación de DIEZ MIL NOVECIENTAS OCHENTA Y OCHO PESETAS CON OCHENTA Y UN CENTIMOS.

Los pliegos cerrados, se presentarán en la Secretaría municipal, en la que se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Es indispensable la presentación de los certificados de las clases A, B o C.

El importe de este anuncio es de cuenta del adjudicatario.

Avila, 12 de noviembre de 1952. —El Alcalde, José María Martín Sampedro.

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 13 de noviembre.
Juzgado de Piedrahita; Coacción. Letrado señor Ruíz Ayúcar. Procurador señor Fernández (S).
Juzgado de Avila; Caza. Letrado señor Dávila. Procurador señor Beotas.
Juzgado de Cebreros; Lesiones. Letrados señores Aguirre, Lis y Fernández Blanco. Procuradores señores Suárez y Fernández (M y A).

Vendo bicicleta media carretera; freno de carro (varas) y arreo. Todo seminuevo. Razón: Isaac Jiménez, en Rinconada, (Muñico).

¡Españoles y extranjeros! ¡La Legión os espera!

Acudid a alistaros al Bandero de Enganche de LA LEGION instalado en la Zona de Reclutamiento y Movilización, número 5 de esta capital, con la documentación siguiente:
Para los menores de 21 años: Acta de nacimiento y consentimiento.
Los mayores de 21 años, solamente firmarán declaración jurada en este Banderín.

Condiciones

Edad: De 18 a 35, sin haber cumplido los 36.
Ser soltero o viudo sin hijos.
Fuerte de constitución física.

Los extranjeros informarse personalmente en este Banderín

Punca

GRANJA AVICOLA

Raza Leghorn. Huevos incubar. Pollitos, pollas tres meses. Para pedidos: Azcárraga. Valdeprados (Segovia)

INGLES, FRANCES, CONTABILIDAD. Métodos novísimos. Clases grupos cinco alumnos máximo.
Teléfono 375, de once a una

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR
VIDAURRETA
AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAJOS

Catálogo gratis Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

AL CINE POR OBEDIENCIA

El cine y el futbol constituyen en los tiempos modernos una de las obsesiones que más abundan en la juventud. ¡Cuántos de nuestros mozos o mocitas desearían ver en las pantallas de los cinematógrafos! Sin embargo son muy pocos los que lo logran. Mas raro es el caso de quien abandona el cine en la cumbre del éxito y pasados algunos años vuelve a él. Ese es el caso del famoso José Mujica, ayer actor de cine popularísimo y cosechador de grandes éxitos quien dejó esa vida ligera e inconsistente para adentrarse en otra más segura y más sólida: la del claustro. Ahora, al cabo de tiempo, más segura y más sólida: la del claustro. Ahora, al cabo de tiempo, fray José va a volver al cine. Su voz volverá a seducir a las multitudes y su gentil figura hoy revestida de la unción sacerdotal. Pero es la santa obediencia quien le induce y obliga a pensar de nuevo en el celuloide. Hace un cuarto de siglo la noticia hubiera sido escandalosa por no concebirse que el cine pudiera ser medio de conquista de almas, de salvación. Mirando las cosas con cortedad de vista, de miopía, pocos de la gente buena se habían dado cuenta de la enorme popularidad de ese medio de atracción. Ayer mismo leíamos que en Barcelona desde las primeras horas de la mañana, se forman largas colas para coger entradas para el cine. Cualquiera pudiera creerse que se trata de una previsión para no quedarse sin entradas para las funciones de la tarde. Nada de eso. El domingo hay muchos barceloneses que se congregan en las salas de espectáculos desde la nueve de la mañana, hora en que comienzan las proyecciones de las películas. Pues bien; ante este suceso, la conciencia cristiana no se había parado a meditar, no valorando adecuadamente la fuerza irresistible para las multitudes que el cine tiene. Ahora, aunque tarde, se ha hecho cargo de la realidad. Ahora puede, sin escándalo para nadie, darse el caso que un fraile —José Mujica— vuelva a la pantalla para filmar una película de propaganda del Año Santo Compostelano y contribuir de ese modo, con la influencia de su arte, de su fama y figura, a la extensión del reinado de Jesús en las almas.

El régimen alimenticio del enfermo del estómago, ha de ser de tal naturaleza, que proporcione al aparato digestivo la máxima quietud posible, debiendo ser a base de leche, verduras, frutas y otros alimentos naturales y, como medicamento, se debe tomar, después de las comidas, el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Se hunde el pavimento en la calle de Santa Isabel

La oquedad tiene seis metros de diámetro

MADRID.—En las primeras horas de la noche de ayer se hundió el pavimento en una gran extensión de la calle de Santa Isabel, frente al número 41 de dicha vía. La oquedad tiene forma de circunferencia, y su diámetro es de unos seis metros. Alcanza de acera a acera de la calle y, por fortuna, nadie pasaba por aquel lugar en el momento de producirse el accidente. Dado aviso a los bomberos, éstos se personaron con su diligencia acostumbrada en la calle de Santa Isabel y adoptaron las medidas de seguridad pertinentes. Obreros del Canal de Isabel II acudieron, asimismo, y procedieron a cortar el suministro de agua en aquella zona, comenzando activamente los trabajos de reparación de las averías registradas, ya que al hundirse el suelo, las cañerías se rompieron, y el agua comenzó a fluir libremente, dificultando las tareas de reparación.

Fuerzas de la Policía Armada acordaron el lugar del hundimiento, y el tráfico quedó interrumpido por completo.

El teniente de alcalde del distrito acudió a la calle de Santa

Isabel, en unión de los técnicos municipales, y se informó por éstos con detenimiento de las posibles causas de este nuevo hundimiento del suelo de Madrid. Se cree que el accidente se debe, como lo anteriormente registramos, a una fuga de agua que ha ido arrastrando lentamente las tierras, hasta producirse una gran oquedad, con la consiguiente quiebra del adoquinado por falta de asiento.

FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO SAN RAFAEL (Segovia)

En secreto... su vecina emplea en su gallinero

GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

La sociedad secreta del "Mau-Mau" de los negros kikuyus fué fundada bajo el rencor y la superstición

Hoy tiene aterrorizada a la colonia inglesa de Kenya cuyos habitantes forman colas para adquirir armas

Pretenden crear las condiciones precisas para que los blancos tengan que abandonar la colonia

VALLADOLID.—El diario «Libertad» ha publicado la siguiente crónica, firmada en Londres por Guy Bueno sobre la secreta sociedad del «Mau-Mau» que hoy aterroriza a Kenya:

«Largas colas de hombres, de mujeres e incluso de niños europeos, se forman desde hace días ante las puertas de las armerías y de las tiendas de deportes en la colonia británica de Kenya. Largas colas, también, esperan pacientemente bajo el sol, ante los despachos de la Administración Central de Nairobi, para recibir el necesario permiso para llevar armas. La situación política en Kenya está madurando rápidamente al punto en que estas armas, compradas bajo el signo del pánico, se disparen solas bajo impulsos de rabia, miedo o venganza.

Estas son las graves noticias que ahora llegan a Londres desde la colonia africana. El responsable de esta dramática situación es una sociedad africana secreta, llamada Mau-Mau, cuyos actos de terrorismo se han impuesto bruscamente a la atención pública mundial en el curso de las últimas semanas. El Mau-Mau recluta sus adeptos entre los miembros de la tribu Kikuyu, uno de los grupos étnicos más importantes, por su número, su evolución y su inteligencia, de todas las tribus africanas residentes en la colonia. Los kikuyus se extienden desde las riberas del lago Victoria hasta Uganda y parte de Tanganika. Sus miembros forman la mayor parte del cuerpo administrativo indígena en los diversos Departamentos gubernamentales así como también proveen la mayoría de los empleados domésticos en los hogares europeos. De por sí, este hecho ofrece a los Mau-Mau infinitas ocasiones para infiltrar en la colonia europea y los centros gubernamentales a sus espías, saboteadores y asesinos.

Prácticamente, la asociación secreta trabaja más o menos coordinadamente con la Unión Africana del Kenya, compuesta igualmente en su mayoría por kikuyus, respaldando la actividad política más o menos subversiva de la asociación oficial, con sus actos de terrorismo.

Al parecer, los orígenes de la agrupación secreta se remontan a unos treinta años. Hacia el 1920

se formó una asociación africana, la Asociación Central Kikuyu, que explotando lo que se vino a llamar el «hambre de la tierra» de las poblaciones indígenas suplantadas por los colonos blancos, se convirtió pronto en una organización antibrítica y antigubernamental, prohibida y disuelta al estallar la guerra número dos.

Los Mau-Mau parecen ser los herederos de dicha asociación. Las autoridades se apercibieron por primera vez de sus actividades hace unos cinco años. Desde entonces la sociedad ha conseguido infiltrarse peligrosamente entre la masa de la población negra y, sobre todo, de la tribu Kikuyu. El procedimiento fué sencillo: bastó fomentar los rencores contra los blancos a la vez que castigar, incluso con la muerte, a quienes traicionaban a la agrupación secreta o, incluso, se negaban a participar en ella. Además, y esto es importante, el Mau-Mau disponía y dispone de dos potentes aliados.

En primer lugar, el hecho de que, para el indígena, la Policía no represente todavía el amigo y protector en quien se puede fiar uno; en segundo, en el fetichismo y la superstición que cincuenta años de civilización no han logrado barrer aún por completo. Este fetichismo y esta superstición se explotan por medio de un «juramento» que los miembros del Mau-Mau deben prestar voluntariamente o bajo coacción, y que les impone el secreto más absoluto, bajo pena de muerte, en lo que a las actividades de la asociación se refiere. Prometen asimismo los nuevos adeptos no prestar ayuda a los europeos ni venderles tierras, y crear las condiciones necesarias para que los blancos no tengan más remedio —o más que un deseo— de abandonar la colonia. Psicológicamente, la forma de «juramento» escogida no podía ser más eficaz, si se considera el grado de civilización de los indígenas. Prestado a medianoche, en la oscuridad de una cabaña que tan solo iluminan unas brasas sobre las que cuecen, en una olla, la sangre y los ojos de una cabra sacrificada, hierbas diversas y barro, el juramento se identifica con los ritos milenarios de la brujería africana. Una sola nota «moderna» se mezcla a estos ritos: el nuevo

adepo deberá pagar una cotización de entrada—a veces de doscientas a trescientas pesetas, ingente cantidad para un indígena—que alimenta unos fondos cuyo destino y empleo se ignoran.

Al principio los Mau-Mau atacaron tan solo a los miembros recalcitrantes de la tribu Kikuyu, hiriendo a hombres y mujeres y destruyendo sus cabañas y su ganado. Bruscamente, los europeos se han convertido también en víctimas».

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

Un peligroso malhechor detenido

En la redada cayeron varios maleantes, vagos e indocumentados

TORTOSA.—Ha sido detenido por la Guardia Civil el jefe de una banda que se dedicaba a desvalijar establecimientos y almacenes de esta ciudad y comarca.

Se trata de Santiago López Clavería, de veintiocho años, natural de Albacete, al que le han sido ocupadas gran cantidad de prendas de vestir, alhajas, objetos artísticos e históricos, 166 piezas de cinco pesetas de plata, 25 de dos pesetas, 33 de una y 23 monedas de un céntimo de escudo del reinado de Isabel II, así como otros objetos.

Al ser capturado el Santiago López estaba con otros elementos de la banda, que se dieron a la fuga.

También la Benemérita ha efectuado una redada de elementos indeseables e indocumentados, entre ellos Martín Brujjes Ruiz, Pablo Jonsa Landera y Antonio Flores Levante, autores de diversas fechorías en fincas de los alrededores.—(Cifra.)

KALEIDOSCOPIO

Sopa de letras

Entre las cosas más corrientes que podemos ver en una carpintería está lo siguiente:

- 1.—ROSLITLON
- 2.—PROTINACRE
- 3.—BLESTANO
- 4.—TRASIVU
- 5.—NIRRES
- 6.—LOVCAS
- 7.—HUCRESOR
- 8.—TROLMALI
- 9.—REAMAD
- 10.—SAGISVRA

Solución a la última Sopa de letras sobre Cines de Madrid:

- 1, Carretas; 2, Imperial; 3, Rialto; 4, Figaro; 5, Capitol; 6, Europa; 7, Proyecciones; 8, Coliseum; 9, Callao; 10, Avenida.

Le hizo gracia

Un guardia auxiliar a un transeunte que había sido atropellado por un automóvil. El guardia le pregunta:

—¿Se fijó usted en el número de la matrícula?

—¡No!—respondió el transeunte—. Pero reconocería la risa y los ojos de la conductora entre un millón.

¿Quiere usted más?

Hace años, Ernesto Giménez Caballero realizó la humorada de editar un periódico perfumado. Las tintas empleadas estaban confeccionadas a base de colonias y el ejemplar, al acercarlo a uno desprendía un gran perfume. La cosa no pasó de ser una pura curiosidad dentro de la historia de las Artes Gráficas. Pero hace unos días el periódico mejicano «Últimas Noticias» ha aparecido algunos días con papel fabricado con fibras de cañas de azúcar. Al morderse la pasta del periódico se notaba cierto sabor dulce y agradable.

Y va de cuento

Una estadística inglesa hacía resaltar, no hace mucho, cómo los índices de mortalidad para hombres y mujeres de iguales edades respectivamente, era más elevado en los casos de soltería que en los de casados y viudos.

Bien, decimos nosotros, creemos en la estadística en cuanto a los viudos pero no en cuanto a los casados, salvo en casos de los dichosos «mortales» que encuentran su felicidad con una huérfana, sobre todo de mamá.

Recuerdo conyugal

Ella.—He estado revisando tus cartas de cuando éramos novios y en una de ellas me decías que, por vivir conmigo, aunque fuera en un tormento constante.

El.—Lo que son las cosas, quizá sea la única ilusión que he conseguido.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

APUNTES TAURINOS

Igualdad de trato para los modestos toreros

Dos hechos lamentables ocurridos en la última novillada celebrada el día 26 del pasado mes de octubre en la Monumental Plaza de Toros de la Villa del Oso y el Madroño, en la que resultaron gravemente heridos los modestos novilleros Manolo Cano y Francisco Blázquez «Pacorro», que actuaron con éxito en las últimas novilladas celebradas en nuestro coso taurino con motivo de los festejos últimamente celebrados en honor de nuestra Santa, hechos que, salvo honrosas excepciones, la mayoría de los críticos taurinos no les han dado la importancia que bajo el aspecto humanitario y moral de la fiesta de toros, a mi manera de ver, han debido de darle; por ello y creyendo interpretar los nobles y cristianos sentimientos humanitarios que atesora todo buen aficionado, vuelvo a salir a la palestra mi insignificante estilografía en defensa de esos modestos novilleros desheredados de la fortuna, pero rectos y sin trampas que no tienen

altavoces que les haga esas pomposas propagandas, víctimas siempre de las glorias o tragedias oscuras, y que por modestos son acreedores a toda clase de consideración por parte de la afición en general.

Para la indicada novillada, el ganadero de Zalamea la Real, don José Carvajal, envió seis toros de verdad, con tipo, trapío y etc., etc., que resultaron huidos, broncos, con poder y con mucho sentido, condición esta última propia del toro de edad, o sea una corrida que seguramente le hubiera venido muy ancha a las primeras figuras de la baraja taurina.

Con semejantes toros y dada la categoría de esos modestos novilleros faltos de entrenamiento y ansiosos de gloria, la tragedia era inevitable, y eso precisamente es lo que la afición, sin sensibilidad, pero consciente de sus actos, debe evitar a todo trance. ¿Cómo? Sencillamente que el TORO,

toro de verdad, sea para los Maestros, que para eso son primeras figuras de la torería y cobran muchos miles de duros; el torito debe ser para los modestos matadores de toros que perciben exiguos honorarios; el novillo, para los matadores de novillos de primera fila que también cobran buenos honorarios, y el novillito para los modestos novilleros que ganan pocas pesetas.

El truco de que en las corridas de postín que alternan matadores de primera fila y los carteles anuncian pomposamente «toros» y después salen novillos, debe desaparecer por completo, así como la afición de verdad, no debe permitir esas modestas novilladas en que se anuncian novillos y luego salen toros con todas las «barbas» ¡NO! La sangre del novillero Agustín González, que el 16 de agosto último fué gravemente herido en Piedralave por un toro del prestigioso ganadero abulense, don José Sánchez Monge, que falleció veinte días después, y la de aquel otro malogrado mocito andaluz llamado Antonio Castillo, que también cayó para siempre a consecuencia de seis tremendas cornadas que le causó un toro en Mazuecos, allá en tierras salmantinas, y la derramada por varios modestos novilleros gravemente heridos en los

alberos de esas plazas de más o menos categoría donde tanto exponen sin pena ni gloria, clama a la afición de verdad, la obligación moral de velar, por humanidad, por caridad y por amor a los no favorecidos por la suerte, de que la fiesta de toros, sea solamente para todos, fiesta de toros y no fiesta de los grandes contrastes, bravía para los modestos matadores de toros y de novillos y comoditas para las primeras figuras del toro.

Pues si la afición que en plan de entretenimiento y diversión asiste a las plazas de toros, transige con esas marrullerías de los magnates de la fiesta de toros y toda clase de exigencias impuestas por las primeras figuras de la torería que el más insignificante aficionado conoce, la afición inteligente, que por eso de ser inteligente es la afición de verdad, debe exigir igualdad de trato para todos los modestos matadores de toros y novillos, que caminando por esos vericuetos y caminos sembrados de espinos, exponen constantemente su vida en holocausto de la brava Fiesta Nacional.

S. Iglesias

Foro abulense

Una publicación escolar

Pronto saldrá a la luz pública el periódico de los estudiantes abulenses, cuya redacción tendrá su sede en el Instituto Nacional de Enseñanza Media. Con tal motivo los jóvenes alumnos de dicho Centro docente participan del entusiasmo de la Dirección que ve en este nuevo órgano de opinión juvenil un medio formativo más a su disposición y alcance.

Tenemos noticia de que esta publicación escolar que llevará el título «La hora, señor profesor!», tiene una distribución de temas muy acertada, desde la actualidad del extranjero hasta el tema local, todo ello visto por la inteligente mirada de muchachos que saben entenderse con Pitágoras, Demócrito, Jenofonte, Cicerón o Galeno, lo mismo que con Rivilla, Cornejo, Alcalde o Rubichi.

Sentimos una gran satisfacción por contar como compañeros de nuestra profesionalidad periodística a toda esa pléyade animosa de jóvenes que se plantan cara al mañana con gracia y humor, con ganas de burlar un destino que tal vez el mundo de hoy les prepara cruel, pero que en su fe y en sus características raciales hallan espíritu para combatir las adversidades posibles y nos van a brindar en las páginas de «La hora, señor profesor!» las primicias de su observación, de su juicio, de su ingenio, de sus investigaciones, de su *vis* artística...

Y aparte este comentario, cuyo tono en modo alguno excluye su sinceridad, queremos hacer notar la importancia del acontecimiento y la influencia educativa que una publicación de esta clase puede tener en nuestros estudiantes y en sus familias respectivas. Porque auguramos que será un periódico muy leído y comentado, de cuya orientación nada mejor podemos anticipar en elogio que el estar respaldada por la Dirección del Instituto Nacional de Enseñanza Media.

Tendrá una beneficiosa influencia en los jóvenes, que han de preferir su lectura a la de otras publicaciones incontraídas por los educadores, dirigidas especialmente a jóvenes, pero llenas de truculencias y aventuras fantásticas. Tendrá extraordinario interés para las familias que a través de la lectura de «La hora, señor profesor!»... verán las corrientes que encauzan las juveniles aficiones en nuestro espacio vital y en el tiempo que nos ha tocado vivir dentro del amurallado recinto de Avila.

El periódico juvenil es una de las aspiraciones más cuidadas por los centros formativos. Hemos visto cuanto atiende a la confección de sus murales el Frente de Juventudes con éxito notorio; conocemos, por ejemplo, la importancia que una institución tan prestigiosa en la formación de la juventud como lo es la Institución Salesiana, concede a su hoja «El Oratorio Festivo»; nos han llegado en alguna ocasión publicaciones de tipo escolar como «Perfil», que dirige en Cuenca nuestro paisano, don Antonio Martín Alonso, catedrático de Filosofía en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de aquella ciudad. Todos estos medios de exteriorización del pensamiento de la juventud han sido objeto de nuestra parte de algo más que examen curioso. «La hora, señor profesor!» nos tendrá pendientes de su llegada para nuestro más grato solaz y recreo. Y también, seguramente para serena meditación sobre lo que nuestros estudiantes piensen y digan.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Ecós de Sociedad

Boda abu'ense en Madrid

Así puede calificarse la del joven interventor del Banco Rural en Las Navas del Marqués don Pablo Velázquez Hernández, hijo de nuestro buen amigo don Telesforo Velázquez Lobo, con la bella señorita Petrita López Rodríguez, hija de la señora viuda de López Alfayate, industrial de Avila.

La iglesia de Santa María de la Cabeza, artísticamente adornada con profusión de luces y flores ofrecía un aspecto de personas conocidísimas de Avila. El que casó a los novios era el populárrimo franciscano, guardián del Convento de San Antonio, reverendo padre Victoriano, quien después de la Misa les dirigió la palabra en tono familiar y abulense. Deseó a sus amados antonianos Petrita y Pablito todo linaje de venturas en un hogar cristiano como el de sus padres en Avila.

Vestía la novia elegante traje de raso blanco con velo de tul ilusión y el novio de etiqueta. La madrina dona Judit Hernández Iglesias iba de negro y de etiqueta también el padrino don Joaquín Velázquez Hernández, hermano del novio.

El acta matrimonial la firmó en nombre del juez el letrado del Consejo de Estado don Eduardo García Enterría, recién contraído nupcias con la prima del novio Amparito, hija del ilustre doctor

nolita Tuñón; Rosario Rodríguez Soledad y Carmen del Olmo, Margarita Martínez; las señoras de Huerta, señora de Márquez, de Jiménez, de Otero, de Carnicero, y de ellos, don Emiliano de Juan, don José Sánchez de Paz, don Lucio Martín, don Mariano Guadaño, don José María Arroyo, don Mariano Rodríguez, don Fernando García, don Jaime y don José Hernández, don Alejandro de Pablo, don Ernesto Martínez, don Federico Martínez y señora, don Francisco Peinado y señora, don Felipe Moreno y señora, don Alberto Díaz Bayón y señora y muchísimos más que sentimos no recordar.

Fueron obsequiados todos con un espléndido almuerzo que honró al Restaurante Biarrit, cuyo dueño, don Agustín Alonso, es de San Lorenzo del Barco de Avila y entusiasta abulense.

Boda de Avila en Madrid como hemos dicho en la que el nuevo matrimonio abulense y los padres abulenses también recibieron numerosas felicitaciones a las que unimos la nuestra muy efusiva.—(M. F.)

Natalicios

Ha dado a luz una preciosa niña, a la que se impondrán los nombres de María Isabel, la esposa de don Cesáreo Almeida Sánchez.

—Doña Concepción Carrasosa Conde, esposa de don Santos

y catedrático de Medicina don Benigno Lorenzo Velázquez, primo también del contrayente. Y fué este señor el primero en firmar como testigo acompañándole por parte del novio, don Dámaso García Castresana, director del Banco Central en la Sucursal de Fuencarral; don Wibertho Hernández Sánchez, director de otra sucursal del mismo Banco, don José Mayoral Fernández, cronista de Avila; don Alberto Poveda, secretario de la Agencia Efe y don José Velázquez. Por parte de la novia firmaron su hermano el médico de Naval Moral de la Mata, don Lázaro López Rodríguez, don Teodosio Rodríguez y don Joaquín López Alfayate, industrial de Madrid.

Destaquemos en la concurrencia el grupo de la Compañía Telefónica, compañeros de la novia a cuyo frente figuraba como abulense y de la dinastía periodística de los Mayorales don José Antonio Mayoral Alvarez. Le integraban las bellísimas señoritas Luisa Muñoz, Carmen Ocaña, Margarita Cortés, Carmen Rodríguez y don Aniano Escudero. Y en la comitiva nupcial figuró como decimos un grupo compacto de Avila desde los padres del novio don Telesforo Velázquez y su esposa doña Teresa Hernández, hermanos don José y don Fernando Velázquez; la esposa del doctor Velázquez, doña Amparo Pérez Carnicero, su madre y su recién casada hija Amparito; las distinguidas señoritas Pepita Gutiérrez, Angelinas Rodríguez, María del Carmen Fernández, Ernestina Martínez, María de los Angeles Rodríguez; María Fuensanta Hernández; Elena Bachó, Ma-

Austremonio Hernández, dió a luz un hermoso niño.

Enhorabuena a ambas familias.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Alberto Martín Alonso (q. e. p. d.) el funeral que se celebre mañana jueves, a las nueve, en la Parroquia de Santiago, la misa de siete y media en la Casa de Misericordia y el alumbrado al Santísimo en el Convento de María Reparadora, y el día 16 a las diez y media la misa en la iglesia de San Nicolás, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

—Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Isidro Lozano Comadrán, ayudante de Caja que fué del Banco de España en esta ciudad, el funeral que se celebre mañana jueves, día 13, en la iglesia parroquial de San Vicente, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

SE HACEN copias y trabajos a máquina. Cerrillo de Santiago número 12.

Registro Civil

Nacimiento: Santiago Vaquero de la Hera, en Méndez Vigo, 3.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Sangre sobre el sol» (3).

Gran Cinema.—«Flecha rota» (2).

Teatro Principal.—Compañía de Magia. «Enigma y leyenda» Para mañana: Cine Gredos.—«Las campanas de Santa María» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

Clínica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28

Médico de guardia esta semana, doctor de Bustos.

Por el citado doctor y practicante señor Domínguez, han sido curados el día 11 de noviembre los siguientes heridos:

Victoria Santos García, de 20 años, partículas de cuerpo extraño en región ungual del dedo meñique de la mano derecha.

José López Rubio, de 58 años, rozadura infectada en el talón izquierdo, producida por el calzado.

Ambos de pronóstico leve.

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

CONSULTA DIARIA de 12 a 2

Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA Public. AVILA.



LO QUE PROYECTA HACER LA ORGANIZACION SINDICAL

MADRID.—La Organización Sindical, según las conclusiones provisionales aprobadas ayer tarde, y que hoy se someterán al Pleno del I Consejo Político Sindical, instalará una potente emisora de radio en Madrid y una cadena de emisoras en el resto de España para cubrir sus necesidades de propaganda. Intensificará también la realización de documentales cinematográficos y establecerá una editora para el régimen de gobierno político y económico-administrativo de todas las publicaciones sindicales de carácter nacional, central o general. También se establecerá en Madrid una auténtica agencia

de recepción y distribución de noticias y colaboraciones de naturaleza sindical. Los redactores y corresponsales de esta agencia disfrutará de libre acceso a juntas y reuniones sindicales y de libertad informativa. Se ha pensado también en la necesidad de editar una revista quincenal de tipo doctrinal.

El Servicio de Propaganda de los Sindicatos va a ser reorganizado para que disponga de los departamentos correspondientes a las nuevas actividades señaladas.

En la parte correspondiente a propaganda sindical exterior se acordó crear un alto centro de Estudios Internacionales Sindicales.

SE VENDE casa en Avila, calle de Valladolid, núm. 20. Razón en la misma calle, núm. 44.

Necesito piso céntrico, no importa precio Razón: Publicidad AVILA. Teléfono 16.

SE VENDEN cerdos de vida legítimos, de raza vitoriana, y se compra casa con corral. Plaza de Zurraquín, 1. Tel. 779. Avila.

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora» (marca registrada), elaborado a base de las mejores harinas de avena, maíz, cebada, etc., y adicionado con los mejores estimulantes para la puesta. Se sirve en sacos de 50 kilos. Hijos de Abel González, Apartado Correos 38. Valladolid.

¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

Sánchez Prieto MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.

No eran «platillos» sino tubos volantes

Su paso sin ruido se vió por el cielo de Peñarroya

PEÑARROYA.—En las primeras horas de la tarde ha sido visto sobre el cielo un extraño fenómeno. A considerable altura, y en dirección suroeste, cruzaron sobre la población dos líneas paralelas, en forma de tubos de algo de más de un metro de longitud, separados entre sí por igual distancia aproximada. Su distancia, probablemente, era de unos veinte centímetros, y brillaban al encontrarse con los rayos del sol.

Como el cielo estaba casi totalmente despejado y la marcha era relativamente lenta, el fenómeno ha podido ser observado por mucha gente, que vió cómo se perdían y reaparecían por encima de algún pequeño nublado y cómo al aproximarse a éstos se separaban, para luego volver a su normal distancia, e incluso descender y volver a elevarse durante unos quince minutos fué contemplado el espectáculo, hasta que desapareció, perdiéndose en el infinito sin percibirse ruido alguno, por lo que se descartaba que pudiera tratarse de aviones a reacción.—(Cifra.)

CINE GREDOS

MAÑANA: 5 - 7,30 - 10,45

Las campanas de Santa María

BING CROSBY E INGRID BERGMAN

¡DOS UNICOS DIAS!

Publicidad AVILA.

SE VENDEN puerta almacén 4 hojas, y ventanas con cerco cristales y contraventanas. Razón, Lesquinas, núm. 1.

Publicidad AVIL

INFORMACION DEPORTIVA

Rincón de alabanzas y las protestas

No pretendemos, con esta nueva sección — que a partir del próximo jueves, aparecerá todas las semanas — que se entablen polémicas.

Tampoco crea nadie que sale esta sección con ánimo de ofender. Simplemente surge a nuestras columnas con el firme propósito de que todos los aficionados abulenses puedan tratar sus temas preferidos y opinar sobre todo lo relacionado con nuestro equipo. Bien entendido que las cartas que se reciban, se seleccionarán según su interés y corrección.

Nosotros por nuestra parte añadiremos un pequeño comentario a cada carta publicada, con la opinión que cada caso nos sugiera.

Aparte de esto y dentro de la misma sección, bajo el título, disculpaté si puedes, publicaremos

una breve entrevista hecha juntamente, con el que mejor y peor haya estado de nuestros jugadores en el último partido celebrado por el Avila.

Teniendo en cuenta, que la designación de los jugadores que han de aparecer en esta sección, la haremos ateniéndonos a la opinión que los aficionados quieran mandarnos.

VENDO huerta con casa libre de arrendatarios. Razón: Martín Carramolino, 20, principal.

M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial
Consulta diaria excepto los lunes
Calle Comandante Albarrán n.º 8 (nuevo edificio del Asocio)